

---

Celui qui constitua le monde [...] lui donna comme figure celle qui lui convenait et qui lui était apparentée.

Au vivant qui doit envelopper en lui même tous les vivants, la figure qui pouvait convenir, c'était celle où s'inscrivent toutes les autres figures. Aussi est-ce la figure d'une sphère, dont le centre est équidistant de tous les points de la périphérie, une figure circulaire, qu'il lui donna comme s'il travaillait sur un tour – figure qui entre toutes est la plus parfaite et la plus semblable à elle –même – convaincu qu'il y a mille fois plus de beauté dans le semblable que dans le dissemblable.